

Intervención de la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, sobre el “08 de marzo, día internacional de la mujer”.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Gabriela Bernal Reséndiz:

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros.

Medios de comunicación.

La vida de muchas de nosotras cambió al ver a tantas compañeras marchando escuchar tantos testimonios y confirmar que hay una lucha en común, me sigue llenando de emoción cientos de miles salimos a las calles para dejar en claro que si

tocan a una, nos tocan a todas, que ya no vamos a permitir ninguna violencia hacia nosotras porque caminamos juntas y unidas.

Sin embargo el cobarde machismo sigue arrebatando vidas hoy Debhani, Ingrid Mara y tantas compañeras más nos hacen falta y cómo no vamos a salir enérgicamente a protestar si en México año con año, se superan las cifras de feminicidios y cómo no vamos a salir enérgicamente a protestar si desde el estado mexicano se ejerce violencia hacia nosotras.

Y cómo no vamos a salir enojadas a protestar si desde el Gobierno Federal condenan nuestras luchas llamándonos conservadoras y recibiéndonos con muros, más allá de las cifras hay millones de niñas y

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 7 Marzo 2023

mujeres que no salen a denunciar por la impunidad patriarcal que impera en nuestro país.

en este México indolente, sólo cuatro de cada cien casos de violación se resuelven el cuarenta por ciento de mujeres han experimentado violencia por parte de su pareja y lamentablemente diez mujeres son víctimas de feminicidio al día, vamos en el tercer mes del año y 97 compañeras han sido asesinadas aquí en nuestra casa en Guerrero, 68.8 por ciento de las mujeres han experimentado algún tipo de violencia pero no más.

Las mujeres somos fuertes vemos de frente y vamos con todo para terminar con las violencias de las que aunque durante años fuimos víctimas, hoy encaramos y combatimos y le tengo un mensaje a cada violentador que sigue dañando a cualquier compañera, hoy ya no cuentas con la comodidad de nuestro silencio a nosotras nos une la búsqueda de la justicia y es una bandera que nos

generó un lazo sólido e inquebrantable.

Hermanas y compañeras, hoy soy diputada, pero no les hablo desde un cargo, quiero hablarles desde el espacio que hemos construido en el que hemos dejado en claro que sí pueden haber movimientos donde nos veamos como iguales que las mujeres sí podemos mover este país juntas y unidas cada vez más el movimiento feminista avanza y conquista.

Aquí mismo nos hemos encontrado mujeres que aunque llegamos por partidos distintos sabemos que en esto estamos del mismo lado y que nuestra lealtad supera colores, sé que muchas nos encontraremos marchando el 8 de marzo y que vendrán nuevas compañeras que recargaremos pilas al marchar juntas, elevar nuestras consignas y fortalecernos día con día, las demandas seguirán hasta que Martha gane lo mismo que Juan por hacer el mismo trabajo, hasta que nuestras hijas, nietas y sobrinas puedan

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 7 Marzo 2023

caminar seguras por las calles, hasta que Julia ya no tenga que compartir su ubicación en tiempo real con sus amigas, hasta que todas vivamos libres y seguras.

Mañana conmemoramos el día internacional de la mujer, pero esta fecha va más allá de una anotación en el calendario, esta fecha se vive en las calles, en el día a día, en casa y en nuestra capacidad de redimir realidades para construir espacios de igualdad.

Que esta fecha vuelva a ser un llamado de ilusión y convicción para todas las niñas y mujeres, estamos cambiando al mundo le estamos ganando la batalla al patriarcado. Amigas estamos defendiendo nuestra casa nuestro movimiento, pero para hacerlo necesitamos la fuerza y unidad de todas.

Y desde esta Tribuna hoy también nos solidarizamos con la ministra Norma Lucía Piña Hernández, Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quien está

siendo víctima de los más fuertes ataques y presiones del gobierno federal, sólo por mostrar autonomía dentro de este poder judicial, desde aquí le decimos a la ministra que no está sola y que las esperanzas de millones de mexicanas y mexicanos están en usted y en las demás ministras y ministros para salvaguardar la Constitución Política de nuestro país y todos nuestros derechos que ahí se sustentan, no más campañas de odio y división contra la ministra Piña, ni contra ninguna mujer de este país.

Compañeras y compañeros diputados, el Día Internacional de la Mujer, es una fecha que requiere la sensibilidad de todas y todos, los temas de violencia que vivimos nosotras no son sólo cosas de mujeres, necesitamos una sociedad más participativa, consciente e informada necesitamos hacer más por nuestras hijas, esposas, hermanas, amigas, para decirles no están solas y que quede claro si tocan a una respondemos todas.

Muchas gracias